

90 Jahre Freunde des Naturhistorischen Museums

Herbert Summesberger

Zur 90-Jahr-Feier der Freunde ist eine reich illustrierte 48-seitige Broschüre erschienen. Sie dokumentiert die kontinuierliche Förderung des NHM Wien durch den Verein über einen Zeitraum von neun Jahrzehnten – beginnend 1923. Die Idee lebte nach dem Verbot des Vereins durch das nationalsozialistische Regime im Jahr 1938 bis zu seiner Wiederbegründung im Jahre 1963 weiter. Von da an ging es wieder bergauf. In der neuen Publikation wird den Vereinsaktivitäten der letzten 20 Jahre besondere Aufmerksamkeit geschenkt.

Der Verein der Freunde unterstützt das NHM Wien durch Beteiligung an der



Finanzierung von Forschungs- und Sammelreisen, durch Ankäufe für die wissenschaftlichen Sammlungen, durch Ankäufe von kostbaren Schaustücken, durch Druckkostenbeiträge für wissenschaftliche und populäre Publikationen sowie durch gezielte Informationstätigkeit (Informationsplattform, Drucksorten, Jahresbericht, Führungen, Vorträge, Exkursionen).

Confuciusornis sanctus. Dieser flugfähige Vogel aus der Kreidezeit hat seit der Jurazeit mit der Rückbildung der knöchernen Schwanzwirbelsäule und des bezahnten Kiefers wesentliche Evolutionsschritte hinter sich gebracht. Ankauf mit Hilfe der Freunde.

Ehrungen zum 90-jährigen Jubiläum der Freunde des NHM

Die Ferdinand-von-Hochstetter-Medaille an Wilhelmina und Karl Heinz Rechinger

Der Vorstand der Freunde des Naturhistorischen Museums und das Direktorenkollegium des Museums haben den jeweils einstimmigen Beschluss gefasst, die Hochstetter-Medaille für die Bearbeitung der „Flora Iranica“ an Univ.-Prof. Dr. Karl Heinz Rechinger, vormals Erster Direktor des NHM, und an seine Frau Wilhelmina zu verleihen. Frau Wilhelmina Rechinger ist vor allem zu danken, dass sie die großartige Arbeit noch 15 Jahre nach dem Ableben ihres Ehemanns zum Abschluss gebracht hat. Die Hochstetter Medaille wurde am 28. August 2013 im Rahmen der 90-Jahr-Feier der „Freunde“ überreicht.

Silberne Ehrennadeln wurden an Kriemhild Repp (NHM) für jahrelange grafische Betreuung der Broschüren und Prospekte der „Freunde“ sowie an Ing. Walter Hamp (NHM) für die jahrelange technische Betreuung der Präsentationen der „Freunde“ verliehen.

